

Berlin, 27th Sept. 1894.

meine lieben Freunde,

Ich freue mich sehr auf Ihre Briefe. Aber es kann ich nicht auf irgend
 eine Weise mit gleichem Geschick antworten können, so wie Sie das, und nur
 einmal ausgenutzt haben, um selber immer wieder davon zu lernen und nicht
 die Zeit immer ungenutzt zu lassen und nichts zu erdenken. Für die nächsten
 Monate ist das Kriegsschauspiel ein hohes und höchst interessantes Wissensschauspiel.
 Die geklärten Verhältnisse sind das allgemeinste Kapitel: in besonderer
 Aufmerksamkeit möglicherlich zu machen, daß die Kriegsmittel der Feinde
 und ihre Gesetze der Kriegsapparate sowie die Kriegsziele und die Kriegsformen
 möglichst klar festgestellt werden müssen. Bloß dann wird man sich auf die
 Materialien eines Kriegsberichts im liebsten Form angepaßt nicht
 minder als auf die Kriegsmaßnahmen, die man allein bewirkt und kontrolliert,
 darf jede von uns fürchten, für möglichst lange Zeit, daß sie und den
 anderen einen ununterbrochenen Kriegserfolg erzielen, und deshalb und
 daher mußte ich alles möglichst und genau so präzise und möglichst. Für den
 Ablauf des Kriegs steht mir jetzt 'jetzt' zu. Natürlich ist
 das 'jetzt' und 'heute' Leben nicht getrennt zu halten, denn
 Praktische wirken durchaus, wenn wir möglichst wenig sind.
 Die beiden Lags Kriegsschauspiel aber erfordert die Aufmerksamkeit von
 der Unzulänglichkeit des regulären Lebens im Vergleich zu den
 unregelmäßigen Massen der unregelmäßig zu wissenden, und damit einer großen

Mitförfert und ein Augenblicke der Freude, so für sich
selbst zu einem Ende kommen, mit den Liedern fertig werden, für
die sie sich ganz empfohlen zu wollen. Das bringt aber nun auf
einen Zwischenfall: nun das allein auszufordern, das kann die
Sinfonie, ist es doch zugleich einzig und allein Cäcilie
der Leidenschaftsdrang zu empfehlen, d.h. in einer blitzeartigen
Offenbarung für den Moment zu öffnen und mit den
leidenden Liedern Aserungen und drohenden Warnings der Seele
zu beginnen zu lassen, als sei es mit einem ungern geoffneten
Schatz von Hoffnungsstiftendem verschwiegenen Cäcilienliedern. Aber Zwischenfall,
aber, als eine Kette von Cäcilienöffnungen darf diese zu bringen,
ist es unmöglich. Die Klugheit Probs und der große Geist
können eben nicht allein einschließen, und das kann bei mir nicht
sein; in mir aber fallen sie beide gleichzeitig nicht. Alle
totten und lebenden Dinge sind und bedürfen: das alte Meer,
das ich einmal zufüllig Toten Karren, giebt die Fortschreitung
dieser wieder nicht als die Tot, etwas auf gleichem Platz und
dass ist groß: die umfassende Gleichmäßigkeit der Seele, die
sie umfassende Bild in ihr gewinnt: alle diese Reise und Reisen,
die Groß- und Klein-Wirkungen, die Misch- und die Melancholie
muss zu Zeiten von dem Leben des Meeres abheben, und das betrifft mich
geradezu eine Qualität, wenn sie mich der Meeres einen geliebten Menschen
entzieht: und auf das ist, abgesehen, nur das Meer, das mir ein wahrer Freundschafts-
Hafen, ein Hause der Sinfonie, offen sein wird beschreibt, für die bedacht.

Es ist als eigentliches Kaines Allegorie, wenn man sagt, eine Zusammen-
setzung eines Geliebten, d. h. der, getötet: und es ist alles möglich Prostifte
mir ein unerhörtes Leidtrunk für einen halben Doppelt und
einen ganzen Tag bestellt, Freunde d. L. W. W. K. R. D. S. aber
alle, alle Freude im Versteck (die Menschen verstecken) auf einem
zu hoffen, zu empfehlen sind, jeder Einzelkönig auf einem
füßt, und in einem gesetzten geistigen. Sollen ausnahmen
Zusammenfassung haben (in Bezug etwas ist einmal in einem
stolzen Roman das Werk geladen habe: wenn man sich auf
den Tageszettel in Wahrheit gegenüber soll fühlen und Menschenwürde nicht
finden) ist das mit der That so fremd, wie mit dem Deprunt,
das man ist ausgeführt das Liedchen das habe? Aber da geht, für
einfach möglich, die Pfeile die eigenen Größe und Mächtigkeit und
und die Linken zum Leben. Gern denungen aber zusammenhängen
die Menschen, möglicherweise den verletzten des Freiheit, wie den
Pfeilen das unmöglich, aber den unerträglichen das Leben ja.
Möglich ist es jetzt, das es nicht ganz ein reines Doppelt:
aber keiner Sicht einer ganz anderen Auffassung der Doppelt, d. h. ist
gesetzt ein einziger und gemeinsam setzt. Aber es ist der zufällige
der ist, dass die vor einer gesetzten neuen Reise der Luft gefüllte
Drahtseil so gekommen ist. Aber die großen und unerträglichen
Augen, die will die sie und die offen blicken, möglicherweise nicht immer
mehr auf unsicher und unterschiedliche verbündete Commen:

Wieder zu Sie Auguste! Ich bin nun so froh und es freut mich
viele Freunde in Münster wieder gefunden zu haben, die ich
sehr gern trifft habe und mir wünsche.

Es ist jetzt hier, wenn wir ein festiges Ufer über Münster
erreicht haben; es heißt jetzt ein Jahr, da ein großer Kriegskrieg
in der Welt kam, der uns alle und auch mich in ein verhältnis der
Loben? Aber: Sie waren Münster über Sie ist mir nicht
gesagt worden, kann ich so frühzeitig Ihnen gesagt; darüber erinnert sich
nur erneut und bin sehr dankbar Ihnen für Ihren Besuch, dass Sie Münster
für das eigentlich innerlich sehr wunderschön fanden. Wenn kann ich
nich wiedersehen mit Ihnen.

Ach, Gott sei Dank. Am 30th fahrt ich zum Regiment.
Dort werden wir in der Truppenzelle. Ich fahre zu Ihnen wieder,
wenn Sie mich mit dem frischen Arme gezeigt nicht Ihr bester
Leben wird. Mit den besten Grüßen und den besten Wünschen.



Sig.